

Bandera Socialista



Partido Revolucionario de las y los Trabajadores, Sección mexicana de la IV Internacional

Tercera época Número 11 agosto 2023

Poder económico detrás de precampañas *Neoliberalismo les une*

Daniel Salazar/ Jorge Batiz

Desde su arribo a la Presidencia de la República, entendimos que el nuevo gobierno no rompería con el sistema neoliberal heredado; que sus megaproyectos económicos, el pago de la deuda pública, su política de austeridad, el pago puntual del Fobaproa, el Tratado Económico entre EE.UU., Canadá y México, etc., eran (y siguen siendo) muestras evidentes de la continuidad económica oculta tras la perorata “anti neoliberal” del Presidente. De esta manera, para la iniciativa privada nacional y extranjera, la política económica neoliberal del actual régimen continuará siéndole favorable.

Durante el sexenio en curso, hemos podido darnos cuenta además, que pese haber prometido proteger el medio ambiente y “no derribar un solo árbol”, la destrucción ecológica continúa en una gran parte del territorio nacional, predominando el enfoque extractivista-productivo que ve a la naturaleza solo como fuente de materia prima.

El Tren Maya, el Corredor Interoceánico, la Relocalización de la cadena de suministros, la producción de derivados del Petróleo, etc., son claros ejemplos de la prioridad del mercado y de cómo la devastación ecológica en México contribuye al cambio climático que encamina a la humanidad al límite de su propia existencia.

Unidos, el gobierno actual y la iniciativa privada (esta última “repartida” en dos grandes bloques que disputan desde ahora el presupuesto federal que derivará de la elección de 2024), impulsan sin sobresaltos y sin diferencias de fondo, el desarrollo económico y la producción ininterrumpida de mercancías. Convergen, igualmente, con la idea de la militarización del país, a sabiendas de ser éste uno de los fundamentos estratégicos del gobierno de López Obrador.

Como se sabe, hoy las fuerzas militares y navales que administran los puertos, aeropuertos, el espacio aeronáutico, el tren maya, el Proyecto Istmo de Tehuantepec, las aduanas, la nueva aerolínea Mexicana de Aviación, etc., se han convertido de facto en otro y más notable poder. Ahora



Continúa en la página 4

EDITORIAL**45 años de la 1er huelga de hambre****Una sola vida recuperada, vale la lucha de todos estos años**

Este 28 de agosto de 2023, se cumplieron 45 años de la primera huelga de hambre (28 al 31 de agosto de 1978), por la presentación de todos los desaparecidos y la amnistía general para los presos políticos a iniciativa del Comité Pro-Defensa de Presos, Perseguidos, Desaparecidos y Exiliados Políticos de México, hoy conocido como Comité Eureka.

Luego de infructuosas acciones, visitas a infinidad de instalaciones militares y policiales, entrevistas con autoridades que una y otra vez prometían solución, la huelga de hambre en la catedral metropolitana, vendría a ser la movilización políticamente más audaz que aquellas madres, familiares, luchadores sociales y dirigentes políticos, iniciarían resueltamente pero con cuidadosos sigilo y discreta coordinación, dados los tiempos de represión y prohibiciones gubernamentales para la expresión política pública.

Aquella acción no fue en vano y producto de ello, el día 1 de septiembre de 1978, día del informe presidencial de José López Portillo, habría de anunciarse una Ley de amnistía que pondría en libertad a mil quinientos presos políticos, cancelaba dos mil órdenes de aprehensión, permitiría el regreso posterior de algunos exiliados y, meses después, la liberación de 148 presos recluidos en cárceles clandestinas quienes, luego de ser liberados, atestiguarían haber visto con vida a muchos otros compañeros en mazmorras del Campo Militar No. 1, la Base Naval de Icacos y en el Campo Militar "La Joya" en Torreón así como en otros lugares.

Aun así, lo más importante de las demandas, no fue satisfecha y no lo ha sido, Los gobiernos del PRI y del PAN, recibieron en su momento a las madres del Comité Eureka prometiéndoles solución lo cual por supuesto, no sucedió, pero, lo más oprobioso, es que el gobierno actual, no se ha dignado recibirlas.

Este 28 de agosto de 2023, en el marco de una nueva movilización, el Comité Eureka exigió al presidente dejar de lado la simulación y desplegaron una manta en la que podía leerse, "NO HAY TRANSFORMACIÓN SIN LA VERDAD DE LOS DESAPARECIDOS POLÍTICOS" "BASTA DE SIMULACIÓN".

A casi un año de que concluya la actual administración, el número de desaparecidos supera la cifra de 110 mil quienes, ya no son solo luchadores sociales antisistema sino incluso, ciudadanos sin distinción de edad o género abordados en la oscuridad o a plena luz del día por elementos civiles o por cuerpos uniformados.

De entre esos casos, destaca la desaparición forzada de los 43 normalistas de Ayotzinapa donde, el involucramiento del ejército, la marina, diferentes cuerpos policiales y comandos de la delincuencia organizada, se coordinaron para detener y luego desaparecer, a los estudiantes.

Desde palacio nacional se hacen esfuerzos por disminuir o maquillar la cifra de desaparecidos tratando de convencer de que, no son tantos.

Nosotros, a 45 años de aquella huelga de hambre, decimos parafraseando a la Ca. Rosario Ibarra, una sola vida, vale la lucha de todos estos años y reiteramos nuestro compromiso de lucha,

¡Porque vivos se los llevaron, vivos los queremos!



45 años de la 1er huelga de hambre La lucha por los desaparecidos



28 de agosto de 1978.

A instancias del Comité Pro-Defensa de Presos, Perseguidos, Desaparecidos y Exiliados Políticos de México, 84 mujeres y 5 hombres inician la 1er huelga de hambre en la catedral metropolitana de México en reclamo de la aparición de más de 500 desaparecidos y por la libertad de más de 1,500 presos políticos.



12 de diciembre de 1979

Nace el Frente Nacional contra la Represión (FNCR) con la concurrencia de unas 54 organizaciones políticas, populares, sociales y sindicales.



COMITÉ EUREKA, ZÓCALO, 28 de agosto de 2023

“Desde 1978 hemos tomado instituciones, hemos realizado infinidad de marchas, se ha hecho una Comisión de la Verdad y es una simulación. Tenemos cinco años con esta simulación, el gobierno no nos dice qué pasó con nuestros desaparecidos, afirmó María Concepción, hermana de Jesús Ávila González, reportado bajo esa condición desde entonces.

La jornada, 29 de agosto de 2023.

Poder económico detrás ... Viene de la portada

virtualmente contarán con voz y voto durante todo el acontecer electoral. Estamos entonces -y esto tiene que verse con suma preocupación- en presencia de un poder, económico-político, y ya no solamente frente a una fuerza represiva del Estado mexicano.

Por su parte, las organizaciones políticas en México que aún se reclaman de izquierda, parecen “haber olvidado” el inquietante aspecto de la militarización debido a que, según su criterio, “no es el tema a tratar por ahora”. Se apoyan en aquel viejo y manoseado argumento que diferencia “el enemigo principal del enemigo secundario”, o en eso de que “no hay una correlación de fuerzas favorable” (ni el interés por construirla), dejando el análisis del empoderamiento de las fuerzas militares “para otro momento”.



Hace ya tiempo que, previendo el acontecer del 2024, el Gobierno de México se mantiene difundiendo la idea de la existencia de “Dos Bloques Electorales”: El de Morena y sus aliados -por un lado- y por otro el de Frente Amplio por México. A la “izquierda nacional”, López Obrador la calificará siempre de conservadora en tanto esta mantenga “la crítica a su Proyecto de Nación”. A los movimientos independientes y democráticos de las y los trabajadores, el gobierno los divide, los coopta, o los ubica igualmente dentro del bloque conservador. De esta manera, para Obrador y para quienes siguen su doctrina, continuará imperando el criterio de los Dos Bloques (el de Él y el de Los Conservadores), con lo que ese enfoque binario mantendrá su vigencia por algún tiempo hegemonizando la narrativa cotidiana dirigida -ya no solo al electorado en general- sino a las mismas bases de los partidos de oposición, a las organizaciones independientes y a todo aquello que

se reclame de la izquierda en México. Fue así como algunas organizaciones fueron abandonando a lo largo del sexenio, el principio de la independencia organizativa, política e ideológica, sostenido en la lucha social durante años.

En resumen: Dos expresiones de la burguesía —incluido el nuevo y poderoso grupo empresarial empollado al amparo del sexenio obradorista— se disputan el resultado electoral 2024. Pretenden aparecer ante la sociedad mexicana como enemigos políticos cuando en el fondo se mantienen unidos debido a “la fraternidad que solo puede ofrecerles el gran capital”. Estos grandes y poderosos grupos empresariales, en el momento en que viesen amenazados sus intereses históricos, dejarán atrás la efímera y disimulada rivalidad y no dudarán en reprimir cualquier elemento que amenace sus intereses de clase.

Frente a semejante escenario, solo queda la opción de construir un instrumento nacional-regional, unitario. Un Polo Alternativo en el que estén y se vean representados los sectores más oprimidos de la sociedad. En fin, un referente político que sostenga posiciones firmes y claras frente a la confusión electoral imperante y sobre el futuro inmediato de nuestro país. Es ésta una necesidad urgente muy ajena a la visión del Gobierno y de los Bloques Empresariales.

Necesario y apremiante, será construir un organismo de lucha y unidad configurado con organizaciones de la izquierda radical; por feministas y ecosocialistas; con los padres y las madres de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, con las inflexibles buscadoras de desaparecidos; con los campesinos y pueblos originarios... En una palabra, con las y los trabajadores que hoy están en lucha tras la búsqueda de su propio destino.

Una crisis civilizatoria que tiende hacia el colapso ecosocial

Andrés Lund Medina

El capitalismo actual atraviesa una grave crisis histórica y global, civilizatoria, que encadena varias crisis: las recurrentes crisis financieras, que generan crisis productivas, que retroalimentan crisis alimentarias, migratorias, políticas, de derechos humanos, sanitaria, etc., expresando así una barbarie capitalista que atenta cada vez más contra la civilización y la vida.



Sin embargo, la más inquietante faceta de este estado de cosas es el llamado Colapso ecosocial. Esta tendencia devastadora puede explicarse y entenderse mejor si distinguimos algunas manifestaciones interconectadas de la misma con una misma causa común: el sistema capitalista.

Capitalismo e intoxicación del medio ambiente

1) La Crisis Ecosocial se expresa como una creciente **CONTAMINACIÓN AMBIENTAL**, o intoxicación del medio ambiente humano, provocada por la producción, los productos, la circulación, el consumo y los desechos de un sistema capitalista que solo busca obtener más ganancias sin tomar en cuenta los efectos sociales y ambientales. Esta intoxicación medioambiental se manifiesta, a su vez, de diversas maneras:

a) *Como contaminación del aire* (intoxicado por dióxido de C, monóxido de C, hidrocarburos, óxidos de N, ozono, metano, etc.), que provoca, según la OMS, 7 millones de muertes al año, en un mayor número en los países neocoloniales.

b) *Como contaminación del agua* para consumo humano (cambiando su calidad por sustancias tóxicas como basura, desechos químicos, desechos orgánicos, excreciones, productos químicos como detergente o petróleo, etc.) que causa la muerte de mantos acuíferos, ríos, lagos, mares, océanos, y la muerte de sus ecosistemas, así como crisis hídricas por su escasez para el consumo humano.

c) *Como contaminación de la tierra o suelos*, provocada por las urbanizaciones, la industrialización, la agroindustria, la basura, los productos químicos (plaguicidas, herbicidas, fertilizantes), afectando la seguridad alimentaria y la salud humana y provocando reacciones en cadena que afectan también la biodiversidad y el agua.

Continúa en la página 6

*Una crisis civilizatoria ... Viene de la página 5***Capitalismo y ecocidio**

2) La Crisis Ecosocial se expresa también como **ECOCIDIO** global y acelerado, entendiendo por ecocidio el literal asesinato de ecosistemas, de la naturaleza, de la materia y la energía necesarias para la vida en el planeta.

La lógica del Capital, que sólo busca incrementar sus ganancias explotando la fuerza de trabajo y los recursos naturales, extiende industrias que se apropian de bienes naturales, agotándolos de modo creciente, devolviendo cada vez más masivos desechos contaminantes que impiden la regeneración de la naturaleza, perturbando de esta manera el necesario metabolismo sociedad/naturaleza.

Desde hace años se habla de la escasez de metales: insuficiencia de metales de la familia del cobre (cobre, arsénico, selenio, plata, telurio y oro), de níquel y litio, de metales de tierras raras, como vanadio, germanio, antimonio, berilio, renio, tántalo, niobio, que son fundamentales en la boyante industria electrónica de celulares, computadoras, etc. También se habla de otros metales escasos como

cobalto, espato flúor, galio, grafito, indio, magnesio, metales del grupo del platino, etc. **Por eso la extensión de mineras por todo el mundo y los métodos extractivos ecocidas y contaminantes (la minería a tajo abierto).**

Por otro lado, el fin del petróleo está anunciado desde hace años, pues su pico se alcanzó en 2005 y los campos de petróleo convencional se vacían, buscando fuentes no convencionales como el *shale gas*, especialmente en Estados Unidos, las *arenas bituminosas* de Canadá, los *yacimientos en latitudes árticas* o las *extracciones en alta profundidad marina*, con menos potencia energética y más riesgos de contaminación.



Con relación a la destrucción de bosques y selvas, cabe señalar que de los 16 millones de kilómetros cuadrados aproximadamente de selva lluviosa tropical que existían originariamente en el mundo quedan menos de 9 millones. El ritmo actual de deforestación es de 160 000 kilómetros cuadrados de tala anual lo que representa una pérdida de alrededor del 1% de selva original por año.

Un estudio realizado a nivel mundial sobre 7.000 comunidades animales revela que la destrucción de los ecosistemas por parte de los humanos incrementa el número de ratas, murciélagos y otras especies portadoras de enfermedades zoonóticas que pueden provocar pandemias.

Continúa en la página 7

Una crisis civilizatoria ... Viene de la página 6

Existe asimismo la muerte de ríos y océanos: la contaminación aumenta en la mayoría de los ríos de América Latina, África y Asia. Un estudio asegura que 323 millones de personas corren riesgo de enfermar por patógenos en el agua en esos tres continentes. Uno de los “factores clave” que interviene en la mala calidad del agua es el nitrógeno usado como fertilizante agrícola que se convierte en nitratos al llegar a ríos, lagos y océanos.



Los océanos desempeñan una función esencial en la vida ya que son los pulmones del planeta y los mayores productores de oxígeno. Ayudan a regular el clima mundial y constituyen la fuente principal del agua que sustenta toda la vida en el planeta, desde los arrecifes de coral hasta las montañas cubiertas de nieve, pasando por las pluviselvas tropicales y los ríos caudalosos, e incluso los desiertos. Además, los océanos actúan como un importante sumidero de dióxido de carbono, lo que reduce considerablemente los niveles de gases de efecto invernadero en la atmósfera y esto beneficia a toda la humanidad. Sin embargo, la contaminación, el aumento de la pesca excesiva, la acidificación, el calor sin precedentes, el ruido subacuático, el adelgazamiento del hielo marino en el Ártico y el Antártico han puesto a nuestros mares y océanos en un riesgo sin precedentes.

La sexta extinción masiva de la vida está ocurriendo ahora.

Ahora desaparecen en pocas décadas las especies que tardarían cientos de miles de años en perderse de manera natural. Gerardo Ceballos, investigador del Instituto de Ecología de la UNAM, quien encabezó una investigación sosteniendo que está en curso la Sexta Extinción, afirma que la aniquilación de la naturaleza por el ser humano es tan grave que, según estudios científicos, si el modelo de desarrollo actual no cambia radicalmente, habrá un gran colapso de la civilización en el año 2050 debido a éste y otros problemas ambientales como el cambio climático.

Además, el capitalismo enferma y mata por pobreza y hambre, por la intoxicación medioambiental y por las fracturas metabólicas con la naturaleza que fomentan enfermedades zoonóticas, por la violencia necrófila que propicia, pero también por satisfacer el hambre con las mercancías tóxicas que produce la industria alimentaria, que provocan las más letales enfermedades por las que mueren los humanos tempranamente. Y la cuota de muertos por el capitalismo aumenta si tomamos en cuenta los que se mueren por enfermedades asociadas con el sistema alimentario y sus industrias. También podemos considerar los muertos por pobreza: según cálculos del investigador de Harvard, Thomas Pogge, “un tercio de todas las vidas humanas terminan en muerte temprana por causas relacionadas con la pobreza.” Él ha calculado que de 1990 a 2005 hubo 300 millones de muertos por pobreza, cinco veces los muertos que hubo en la Segunda Guerra Mundial.

Continúa en la página 8

*Una crisis civilizatoria ... Viene de la página 7***Capitalismo y Cambio Climático**

3) La Crisis Ecosocial se manifiesta de manera cada vez más riesgosa como Cambio Climático, entendido como una nueva era geológica que los científicos de la naturaleza llamaron Antropoceno, siendo corregidos por los científicos sociales renombrándolo como Capitaloceno porque no ha sido el ser humano el que lo provocó sino el sistema enajenado del Capital.

La "sed de ganancias" de este sistema enajenado y enajenante, con su desenfrenado productivismo y consumismo, sostenido en los combustibles fósiles que emiten gases de efecto invernadero, se ha vuelto una fuerza geológica que rompió el equilibrio del clima de todo el planeta, provocando un vuelco climático que nos llevó del Holoceno al Capitaloceno, un cambio que es irreversible e implica un caos climático en el que se afirma la tendencia al calentamiento global.

Esto ya causa incendios recurrentes y extensos, cambios en fenómenos climáticos, la reducción de la producción alimentaria, deshielo de glaciares, incremento del nivel del mar, etc. Sin embargo, su efecto más peligroso es la continua elevación de la temperatura. Como un fenómeno climático dinámico, complejo y

que se retroalimenta, se ha calculado que si la temperatura planetaria llegara a los 6 grados centígrados ello significaría el fin de la especie humana y de gran parte de la inmensa biodiversidad del planeta. El colapso civilizatorio ocurriría antes, quizás entre los 3 o 4 °C. Algunos científicos calculan que de no hacerse nada para frenar esta tendencia, estos 6 grados podrían alcanzarse al final de este siglo, aunque de llegar a 2°C de elevación de la temperatura ello aceleraría todo y pondría en riesgo la supervivencia de la vida humana.



Capítulo “Corredor interoceánico del Istmo de Tehuantepec”

“La Relocalización o Nearshoring”

Daniel Salazar / Jorge Batiz

Para mejor comprender lo que significa hoy -para nuestro país, la región y el mundo- el proyecto del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT) que el Gobierno de México ha puesto en marcha, será necesario hacer alguna referencia histórica buscando su antecedente, es decir, traer a comentario de manera general, el momento y los personajes que previamente se propusieron llevar a cabo en México la tan pretenciosa iniciativa del capital.

El antecedente más significativo, se remonta hasta el periodo de gobierno de entonces presidente Porfirio Díaz, cuyo régimen proyectó y ejecutó la construcción de los Puertos que hoy conocemos como el de Salinas Cruz (Oaxaca) y el de Coatzacoalcos (Veracruz). Junto a la nueva expansión capitalista durante el curso de la dictadura porfirista, la construcción del ferrocarril en 1907 —que fue concebida originalmente para traslado de mercancías del Pacífico mexicano a la Costa Este de EE. UU.— vino a formar parte del proyecto de expansión, tanto para el comercio bilateral mexicano como para los grandes negocios de toda una región.

Pero la iniciativa mexicana -la cual tuvo vigencia solo durante algunos años- hubo de ser abandonada más tarde como consecuencia



de los efectos contrarios que trajo consigo la construcción del Canal de Panamá en 1914.

Y así fue que, después de un siglo — y más recientemente luego de que en 2019 fuera desechada la iniciativa desarrollista del expresidente Peña Nieto— el actual Gobierno de la República ha retomado para sí el megaproyecto de expansión -ahora desde una perspectiva neoliberal y con mucho más firmeza que en el 2022- gracias a la presencia emergente del Nearshoring que se ha propuesto ejercer notables y detonantes inversiones de capital para el crecimiento económico de la zona y que además, por si fuera poco, se ha visto favorecido por el visto bueno de la iniciativa privada y hasta por el mismo “bloque opositor” al gobierno de López Obrador.

Continúa en la página 10

CORREDOR INTEROCEÁNICO ... Viene de la página 9

El Corredor Interoceánico de 311 km —que va desde el Puerto de Salinas Cruz hasta el de Coatzacoalcos—constituye una zona económica especial construida con capital privado y público; con infraestructura de carreteras y ferrocarril para traslado de mercancías de los países globalizados participantes; con bodegas, gasoductos, centrales eólicas para generación de energía, además del mantenimiento a las refinerías de Minatitlán, Ver. y de Salinas Cruz para utilidad del mercado.

El proyecto tiene contemplando construir polos de desarrollo industrial con fuerte inversión extranjera. Sectores como energía eléctrica, la electrónica, semiconductores, automotriz, equipos de generación y distribución de energía eléctrica, maquinaria y equipo, tecnología de la información y de la comunicación, petroquímica... etc., serán los perfiles industriales por instalarse en estos polos de desarrollo.



Las empresas del Corredor industrial, contarán con beneficios fiscales que el Gobierno actual ya les otorga: Estarán exentos del pago de ISR al 100%; cero pagos de IVA en transacciones entre los polos además de otros beneficios durante 6 años.

No tenemos duda. La visión neoliberal vigente de la administración Obradorista, toma un nuevo impulso ante la llegada del Nearshoring, es decir de capitales globalizadores que la exhiben de cuerpo entero.

Desde un inicio y a pesar de la “narrativa mañanera”, el Gobierno dio muestras de su insoslayable perfil neoliberal evidenciado fundamentalmente por los megaproyectos (Tren Maya, Dos Bocas... etc.) en los que no importaron sus desorbitados costos, las repercusiones ecológicas, como tampoco el despojo de territorios de pueblos indígenas y rurales.

Así, el Estado mexicano construye el Corredor

Continúa en la página 11

CORREDOR INTEROCEÁNICO ... Viene de la página 10

Interoceánico. Con plantas de energía, polos de desarrollo, trenes, carreteras, puertos, fuentes de electricidad y agua.... La Relocalización ya está aquí y el Corredor Interoceánico ha puesto sus ojos sobre una zona ecológica de gran importancia; sobre un importante ecosistema que debiera ser protegido.

Grandes yacimientos petroleros están en esta zona; agua abundante en los arroyos que van a dar a los ríos, lagos y al mar. Tierras fértiles, bosques habitados por una diversidad de especies animales y plantas... Todo esto está hoy amenazado.

Con todo, aún está por verse la celeridad y los alcances de este proyecto de muerte llamado Interoceánico.



En la región existen importantes organizaciones que sin duda resistirán al proyecto luchando en defensa de su territorio frente a la amenaza del despojo y la devastación.

La lucha por la vida es hoy el centro de atención de los pueblos directamente amenazados y lo debiera ser también de toda una sociedad que resentirá igualmente los efectos de la devastación en curso.

La unidad de pueblos y ciudades es sin duda la condición indispensable frente a la amenaza. Derrotar la visión capitalista y neoliberal es más que necesaria. Es urgente.



Directorio de Bandera Socialista. Director: Fco. Rafael Trujano Feroso

Bandera Socialista, órgano de difusión del Partido Revolucionario de las y los Trabajadores, es editado bajo la responsabilidad de su Comité Político.

Los artículos firmados no representan necesariamente el punto de vista de la organización.

PRT: Carlos Pereyra 69, entre Coruña y Santa Anita, a 3 cuadras del metro Viaducto en la CDMX. Teléfono 5555900969

Web: www.prt.org.mx Correo: prtmexico@gmail.com Facebook: Partido Revolucionario de los Trabajadores Sec. mexicana IV Internacional.

También puedes consultar los números de BS de esta tercera época en: <https://banderasocialistaprt.wordpress.com>

Internacional



DECLARACIÓN

Liga Unitaria Chavista Socialista -LUCHAS-



Desde LUCHAS, rechazamos y repudiamos con vergüenza e indignación la sentencia 1160 del TSJ con la que se interviene una organización política Independiente del Gobierno como bien lo es el PCV, el cual continúa reivindicando la lucha por los derechos del pueblo trabajador. Sentencia írrita, que es además hasta emitida con una nota a pie de página, donde dice que el Magistrado Luis Damiani, encargado de redactar la ponencia no firmó dicha Sentencia por motivos justificados, pero en ningún lugar aclaran esos motivos justificados.

La repudiamos con indignación, porque también es un atropello contrario a los derechos conquistados en nuestra CRBV, y a todas las luchas dadas en décadas anteriores a favor de la ampliación de la participación democrática del pueblo. A las bases chavistas se ha tratado de vender la falsedad de que el **“PCV se había pasado al servicio de la oposición escuálida ultraderechista”**. Como esta calumnia parece haber fracasado, ahora se justifica la atroz intervención, como un **“mal necesario”** para que los **“comunistas”** no dividan la votación chavista con algún candidato que no sea psuvista.

Esta última excusa desnuda sus verdaderas intenciones de eliminar cualquier tipo de opción por la que el pueblo chavista, pueda expresar -sin capitular a la derecha- su tremendo descontento contra la política económica y salarial del gobierno de Maduro; promotora de la burguesía **“revolucionaria”** y hambreadora del pueblo venezolano.

Por esa misma razón fueron antes intervenidos el PPT y Tupamaros.

Pero además, la repudiamos con vergüenza, ante un poder judicial que permitió dentro y fuera del país, la absoluta impunidad en las actuaciones de Juan Guaidó y su criminal intento de gobierno paralelo proimperialista; y por otro lado, mantiene un silencio y una inacción cómplices ante la figura del ex-vicepresidente Tarek El Aissami, quien ni siquiera ha sido interrogado, cuando todo su equipo político y entorno de PDVSA, están comprometidos directamente en una mega estafa de miles de millones de dólares contra el Estado venezolano, en plena resistencia a las crueles sanciones imperialistas.

LUCHAS llama a todas las organizaciones del poder popular, comunas, consejos comunales, colectivos, sindicatos, movimientos y organizaciones de izquierda a pronunciarse en contra del atropello antidemocrática que representa la intervención del PCV efectuada por el TSJ a partir de la Sentencia 1160; y a favor del derecho del pueblo a organizarse políticamente como crea conveniente y a participar libremente en cualquier proceso electoral.

¡REPUDIAMOS Y RECHAZAMOS LA INTERVENCIÓN DEL PCV POR PARTE DEL TSJ!!

¡EXIGIMOS RESPETO A LOS DERECHOS DEMOCRÁTICOS DEL PUEBLO!

Secretariado Nacional de la Liga Unitaria Chavista Socialista LUCHAS

Venezuela, 13 de agosto, 2023

Siglas:	PCV:	<i>Partido Comunista de Venezuela</i>
	TSJ:	<i>Tribunal Supremo de Justicia</i>
	CRBV:	<i>Constitución de la República Bolivariana de Venezuela</i>
	PPT:	<i>Partido Patria para Todos</i>